

furent menées sous l'égide du Fonds monétaire international. De plus, il a assuré la coprésidence de la conférence sur la Coopération économique internationale (conférence Nord-Sud) en 1976-1977. Il contribue à la Banque mondiale et aux banques régionales de développement, sources d'aide multilatérale au développement, et il est l'un des membres fondateurs de l'Agence internationale de l'énergie, créée sous les auspices de l'Organisation de coopération et de développement économiques. Enfin, par le biais de l'Agence internationale de l'énergie atomique, il s'emploie à promouvoir l'utilisation de l'énergie nucléaire à des fins pacifiques.

Le Canada a participé à l'élaboration et la réalisation des programmes internationaux de développement dès l'institution de tels programmes; sa contribution s'est accrue à mesure que de nouvelles nations étaient admises au sein des Nations unies, du Commonwealth, et de la Francophonie. En 1968, il jugea que le moment était venu d'accroître l'efficacité de ses programmes d'aide. Il voulut également profiter de l'occasion pour signaler à l'attention des Canadiens, comme à celle des pays étrangers, l'importance qu'il

